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Prefeitura de Capão Bonito prepara nova licitação 
para circular Tarifa Zero

O prefeito de Capão Bonito, 
Júlio Fernando, do PL, enviou 
projeto de lei de abertura de 
crédito adicional suplementar 
orçamentário, no valor de 1,5 
milhão de reais para incluir novas 
linhas para o transporte coletivo 
urbano gratuito, que foi aprovado 

pela Câmara de Capão Bonito na 
sessão da última segunda-feira, e 
no mesmo projeto confirma que 
a intenção da administração é 
fazer um outro processo licitató-
rio para contratar empresa para 
executar o serviço de transporte 
coletivo urbano Tarifa Zero na 

cidade, que atualmente é feito 
pela empresa SKS. O que chama 
a atenção no fato de a prefeitura 
estar informando aos vereadores 
que fará uma nova licitação, é 
que a atual concorrência pública 
nº 002/2023, que foi homologada 
pelo prefeito Júlio Fernando em 

favor da Viação SKS, está sendo 
contestada na Justiça pela em-
presa West Side Representação, 
Viagens e Turismo, que conseguiu 
uma vitória num mandado de se-
gurança impetrado contra a pre-
feitura e contra a própria empresa 
SKS. Geral 12

O primeiro requerimento pro-
tocolado no ano e de autoria dos 
quatro vereadores da oposição foi 
rejeitado pela bancada da situação 
em sessão da Câmara de Guapiara. 
O requerimento dos vereadores 
Wiliam Camargo, Jaine Venâncio, 
Flavio Menk e Maurício Kerche, 
pedia toda a documentação para 

contratação do Instituto Santa 
Dulce, que faz a gestão do setor de 
saúde no município, inclusive do 
hospital. O pedido dos vereadores 
da oposição foi feito com base 
em várias reclamações feitas por 
funcionários do Instituto devido ao 
atraso no pagamento dos trabalha-
dores. Região 4

Prefeito de Ribeirão Grande dá aumento aos servidores 
e inicia a recuperação do plano de carreira 

Bancada da situação na Câmara de Guapiara rejeita  
pedido de informações sobre gestão da saúde

O prefeito de Ribeirão Grande, Mar-
celo Nunes, do PP, concedeu aumen-
to salarial no começo deste ano para 
os servidores públicos municipais de 
7,5% até 10% dos salários. O aumento 
concedido em janeiro já começa a ser 
válido para o pagamento a ser pago no 

5º dia útil de fevereiro. Este aumento 
faz parte de um projeto iniciado pelo 
prefeito neste segundo mandato de 
recomposição do plano de carreira 
dos servidores municipais que terá 
início em 2025 e seguirá até o final 
deste segundo mandato.  Região 4
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Resolvendo 
democraticamente

Na semana passada a 
Câmara de Capão Boni-
to parece que voltou aos 
tempos antigos e propor-
cionou um longo debate 
sobre temas que são de 
interesse da população. 

Não era costume do 
Legislativo nos últimos 
tempos ter debates aca-
lorados e de bom nível, 
o mais comum era ter 
vereadores mandando 
mulheres lavar panela e 
limpar o quintal, além de 
muitas outras grosserias.

No caso em questão, 
houve um requerimento 
onde era pedido uma 
solicitação de estudo por 
parte de dois vereadores, 
sobre a possibilidade de 
retorno das atividades 
da Zona Azul na zona 
urbana da cidade.

Muitas coisas foram 
colocadas, desde a ge-
ração de empregos para 
jovens, rotatividade nas 
vagas de estacionamento 
na região central, va-
lores a serem cobrados 
e, por fim, a clara de-
monstração de irritação 
com os últimos meses 
de funcionamento da 
Zona Azul na cidade, 
onde um carro com 
câmera, desde o ano 
de 2021, passava pela 
cidade para notificar os 
motoristas que estavam 
estacionados sem fazer o 

pagamento da taxa.
Dúvidas foram tiradas, 

os vereadores que são os 
representantes do povo 
trouxeram várias opini-
ões sobre o tema, houve 
quem defendeu e quem 
não concorda com a 
volta do funcionamento 
da Zona Azul.

Isso é democracia e é 
isso que o parlamento 
municipal deve fazer, 
discutir abertamente 
temas que afetam a vida 
do cidadão. 

E o estacionamento 
rotativo de algumas 
ruas da região central 
afeta a vida de comer-
ciantes e de consu-
midores que buscam 
os estabelecimentos 
do centro para poder 
comprar produtos de 
seu interesse, além de 
afetar os moradores 
locais, a falta de vagas 
para estacionamento 
na região central, 
que tem o comércio 
mais forte da cidade, 
também afeta as pes-
soas que visitam Capão 
Bonito para fazer suas 
compras, portanto, 
encontrar uma solução 
razoável para a questão 
da demanda levada em 
discussão é algo rele-
vante.

É preciso que a experi-
ência da gestão passada 

desde os períodos de ex-
ploração do serviço feito 
pela LDM (Legionários 
em Defesa do Menor) 
até o momento em que 
houve a concessão pú-
blica para uma empresa 
de Minas Gerais seja 
estudada e discutida, 
já que teve seus pontos 
positivos e negativos, e 
que após uma criteriosa 
avaliação do passado do 
estacionamento rotativo, 
seja encontrada uma 
solução que sirva ao 
interesse de todos.

Lembrando que a 
Zona Azul é somente 
aplicada em algumas 
poucas ruas da região 
central e para atender 
a necessidade de alter-
nância no estaciona-
mento das vias públicas 
e com isso possibilita a 
organização do trânsito 
na região mais antiga 
de Capão Bonito.

Que as nossas au-
toridades encontrem 
uma solução para um 
problema que está afe-
tando muitas pessoas e 
que precisa ser resol-
vido para que Capão 
Bonito volte a ter uma 
organização mínima no 
tráfego de sua região 
central e que isso con-
tinue sendo discutido 
de forma democrática e 
respeitosa.

Esperar sentado? 
 
   José Renato Nalini  é Reitor da Uniregistral, docente da Pós-graduação  

   da Uninove e Secretário-Geral da Academi a Paulista de Letras

Os dados são notórios 
e incessantemente 
divulgados. 2024 foi 
o ano mais quente da 
História. O Brasil teve 
278,2 mil focos de 
incêndio, a pior cifra 
desde 2010. Nosso País 
teve aumento alarmante 
de desastres climáticos. 
4.077 foi a média anual 
de desastres climáticos 
registrada entre 2020 
e 2023, diz o relatório 
elaborado pela Aliança 
Brasileira pela Cultura 
Oceânica, apoiada pela 
Unesco.

A pesquisa foi ela-
borada pela Unifesp 
– Universidade Federal 
de São Paulo e o número 
de ocorrências é pratica-
mente o dobro dos 2.073 
desastres registrados 
anualmente em média, 
nas duas décadas entre 
2000 e 2019. O cenário 
é “alarmante”, dizem os 
pesquisadores. Por sinal, 
todos os cientistas que 
têm acesso às evidências 
confessam o arrepen-
dimento por terem sido 
tão tímidos, tão conser-
vadores, tão discretos no 
anúncio das mudanças 
climáticas. Estas che-

garam sob a forma de 
verdadeiras tragédias, 
ceifando vidas, cenários 
e causando enorme 
prejuízo material.

O custo dos danos 
entre 1995 e 2023 foi 
estimado em mais de 
quinhentos e cinquenta 
bilhões de reais. Quantia 
tão astronômica, de tan-
tos “zeros”, que sequer 
se pode imaginar o que 
significa. 

Todos os biomas foram 
atingidos, principalmen-
te Amazônia, Pantanal, 
Cerrado e Mata Atlânti-
ca. O impressionante foi 
o número de incêndios 
em São Paulo, que teve 
aumento de 423% nos 
focos detectados, o 
maior do país.

Lamentável que esses 
crimes – a maior parte 
dos incêndios paulistas 
provém de ação de 
delinquentes – fiquem 
sem investigação e sem 
apuração. E, portanto, 
sem punição.

Isso deve acender 
um alerta em todas as 
pessoas que querem que 
a humanidade continue 
a existir nos próximos 
anos. Cada cidadão de 

boa vontade precisa se 
converter num guardião 
do ambiente. Denunciar 
atitudes suspeitas. Cha-
mar a polícia. Apagar 
inícios de incêndio. Pois 
tudo tem um começo. 
Se houver reação logo 
de início, o fogo não se 
propagará. 

Melhor ainda se as 
pessoas se convences-
sem de que devem plan-
tar árvores. Para repor 
as milhões de espécies 
arbóreas que foram ex-
terminadas ao longo dos 
séculos. Árvore é tudo 
o que pode melhorar a 
situação climática das 
cidades. Se as pessoas 
soubessem o valor de 
cada árvore para pro-
longar sua vida, para dar 
mais qualidade existen-
cial às cidades, não ha-
veria quem deixasse de 
plantar novos exempla-
res e contribuindo para 
que a aventura terrena 
sobre o planeta venha 
a ter sequência. A hora 
é de agir. Não dá mais 
para esperar sentado 
que as coisas melhorem 
de forma espontânea. 
A melhora depende de 
cada um de nós. 

Diversidade combina com liderança e o Crea-SP 
é exemplo disso

Lígia Mackey   é engenheira civil e presidente do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do 

Estado de São Paulo (Crea-SP); Marilia Gregolin é engenheira agrônoma e vice-presidente do Crea-SP 

Na contramão do mo-
vimento internacional, 
o Conselho Regional de 
Engenharia e Agrono-
mia do Estado de São 
Paulo (Crea-SP) tem, 
agora, duas mulheres 
na liderança para 2025. 
Enquanto a pauta de 
diversidade, equidade 
e inclusão (DEI) perde 
força - uma sequência de 
derrubadas dos departa-
mentos tem sido observa-
da em grandes empresas 

pelo mundo desde o ano 
passado - o cenário para 
as profissões de Enge-
nharia, Agronomia, Ge-
ociências, Tecnologia e 
Design de Interiores tem 
um vislumbre diferente 
em São Paulo.

Eleita em 2023 para 
presidir o maior conselho 
de fiscalização profissio-
nal da América Latina, 
tenho agora, ao meu 
lado, uma outra enge-
nheira para compartilhar 

essa missão. Depois de 
um primeiro ano de ges-
tão marcado por intensa 
transformação e avanços 
em busca da eficiência 
dos serviços do Crea-SP, 
vimos a oportunidade de 
diversificar ainda mais os 
olhares sobre as nossas 
demandas. A área tecno-
lógica, como chamamos 
as profissões citadas, 
e que são abrangidas 
pelo Conselho, sempre 
foram majoritariamente 

masculinizadas. Isso 
porque, historicamente, 
os homens tiveram aces-
so à educação superior 
antes das mulheres. A 
questão, no entanto, não 
está no passado. O ponto 
central é o trabalho 
que fazemos hoje para 
superar desafios e seguir 
fomentando tais profis-
sões, posicionando-as 
como peças-chaves do 
desenvolvimento socioe-
conômico sustentável de 
nossas cidades, estados 
e país. Até março do ano 
passado, discutíamos o 
impacto que as gestões 
femininas têm para a 
saúde organizacional e 
para o desempenho dos 
negócios. Os dados nos 
mostravam, naquele 
momento, que mulheres 
C-Level eram mais bem 
avaliadas por seus fun-
cionários (metade deles 
afirmou que elas condu-
ziam uma gestão exce-

lente, contra 43% quan-
do os avaliados foram os 
homens). A pesquisa, 
conduzida pela FIA Busi-
ness School com mais de 
150 mil participantes de 
150 empresas, revelava 
ainda que 79% dos en-
trevistados confiavam to-
talmente em suas CEOs 
(ante 72% que disseram 
o mesmo para os CEOs). 
Será mesmo então que 
é hora de deixar de falar 
de diversidade, equidade 
e inclusão? Há poucos 
meses - em setembro, 
para sermos mais exatas 
-, o estudo Women in 
the workplace, em sua 
décima edição lançada 
pela McKinsey em parce-
ria com a ONG LeanIn, 
mostrou que negócios 
que investem na plurali-
dade de gênero têm mais 
chances de sucesso. O 
levantamento feito com 
281 organizações mos-
trou que aquelas que ti-

nham representatividade 
feminina entre líderes 
registravam lucros acima 
da média. As chances 
disso, afirmava a pes-
quisa, eram de 25%. Em 
meio ao mercado, 25% 
pode ser a viabilidade 
financeira para a sobre-
vivência de um empre-
endimento ou marca. Já 
no âmbito do Crea-SP, o 
reflexo disso tem poten-
cial de alcançar os 370 
mil profissionais e as 95 
mil empresas que temos 
registrados. Por isso, 
como profissionais que 
escolheram a Engenha-
ria para seguir carreira, 
somos analíticas ao dizer 
que é nosso dever refor-
çar a importância desses 
números. Como pessoas 
em cargos de liderança, 
somos estratégicas ao 
afirmar que o nosso 
compromisso é também 
dar visibilidade ao 
tema. 
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 Figura carimbada

O radialista Juliano do Açougue além de ser pre-
sença marcante com o prefeito de Capão Bonito, 
Júlio Fernando, em audiência na capital no ano 
passado, agora no novo mandato é figurinha ca-
rimbada nos eventos da prefeitura.

Radialista está em todas as Radialista está em todas as 
reuniões do novo mandatoreuniões do novo mandato

Fio atacou vereadores de Fio atacou vereadores de 
cidades vizinhascidades vizinhas

Para vereador Flávio Menk, Para vereador Flávio Menk, 
votação mostrou quem é votação mostrou quem é 
quem na Câmara da cidadequem na Câmara da cidade

 Mais 1,5 milhão

 Recluso
 Já tem 45 renomeados 

 Ex-candidatos na espera  Procurando especialista

 Quanto repassa

 Ataque regional

 Às claras 

 Nova licitação

 Tratados como distrito 

 Rumos diferentes 

 250 mil para assessoria

 Não vai acatar

 Primeiro embate
 Será que aceita?

 Indenização milionária 

 Quer diálogo 

A Câmara de Capão Bonito recebeu um projeto 
de autoria do prefeito Júlio Fernando pedindo 
crédito adicional para criar mais duas linhas 
no transporte circular Tarifa Zero. O pedido de 
suplementação foi de 1,5 milhão de reais.

O vice-prefeito de Capão Bonito, Roberto 
Tamura, está representando o prefeito Júlio 
Fernando em vários eventos do governo do 
Estado. Nos corredores do paço municipal es-
tariam surgindo comentários de que o prefeito 
estaria recluso para focar em acertar o caso dos 
cancelamentos de empenhos feitos em 2024.

O prefeito de Capão Bonito já renomeou 45 
cargos de confiança no mandato que começou 
em janeiro de 2025. Alguns aliados do prefeito 
ainda esperam ser nomeados até o final deste 
mês de fevereiro, mas tem gente que garante 
que as nomeações estão encerradas.      

Entre os renomeados estão parentes da primei-
ra-dama Ana Luiza Souto Dias e até mesmo 
filha de vereador. No grupo político do prefeito, 
comenta-se que haverá uma forte pressão para 
que sejam nomeados ex-candidatos à vereança. 
Um dos cotados para assumir um cargo seria 
a ex-vereadora Lu da Ong, que pode ir para 
o comando da Administração Regional da Vila 
Aparecida.

O caso dos cancelamentos de empenhos 
não estaria preocupando somente o chefe 
do Executivo de Capão Bonito. Comenta-se 
nos corredores do paço, que a assessoria 
jurídica do prefeito estaria até mesmo pen-
sando na contratação de um especialista 
jurídico no tema para tentar evitar mais 
problemas.  

Além de discutir o caso da nova licitação, os 
vereadores de Capão Bonito debateram um 
requerimento de autoria do vereador Fio 
Londrina, que pedia informações da Santa 
Casa de Capão Bonito sobre os valores repas-
sados pela prefeitura de Ribeirão Grande ao 
hospital.

Na discussão do requerimento, o vereador Fio 
Londrina fez ataques ao prefeito Marcelo Nunes 
e aos vereadores de Ribeirão Grande. Fio disse 
que não tem rabo preso com nenhum político 
de cidade vizinha.

Para o vereador da 
oposição de Guapiara, 
Flávio Menk, a votação 
do requerimento que 
pedia documentação 
sobre o contrato com o 
Instituto Santa Dulce 
foi boa para mostrar 
para a população quem 
está defendendo os re-
ais interesses do povo.

O que chamou atenção, além da criação das 
novas linhas, inclusive do Distrito Industrial 
que foi esquecido no primeiro ano do serviço, 
foi o fato de a prefeitura afirmar que vai fazer 
novo processo licitatório para contratação de 
empresa para prestar o serviço.

Políticos de Ribeirão Grande não gostaram da 
forma como estão sendo tratados por situacio-
nistas de Capão Bonito. Para os políticos da 
cidade vizinha, os aliados do prefeito Júlio Fer-
nando precisam entender que Ribeirão Grande 
já está emancipado há anos.

Enquanto a prefeitura de Capão Bonito está vi-
vendo sob decreto de contenção de gastos, em Ri-
beirão Grande as contas da prefeitura foram todas 
fechadas sem necessidade de pedaladas e com o 
prefeito Marcelo Nunes iniciando um processo de 
recuperação do plano de carreira dos servidores. 

A prefeitura de Capão Bonito contratou du-
rante o mandato passado do prefeito Júlio Fer-
nando, de 2021 a 2024, a empresa Mercoplan 
de Brasília, para assessorar em projetos de 
interesse da municipalidade. Durante estes 4 
anos a prefeitura gastou R$ 255.759,60 com 
a Mercoplan, que teria amigos também no 
Amapá.

Se levar adiante a ideia de fazer uma nova 
licitação, a prefeitura indica que não vai acatar 
a decisão do Tribunal de Justiça que determi-
nou que a concorrência pública feita em 2023 
e que o prefeito Júlio Fernando homologou a 
empresa SKS como vencedora, volte ao ponto 
em que a segunda colocada recorreu à justiça.

A primeira sessão ordinária da Câmara de Gua-
piara teve o primeiro enfrentamento entre a 
bancada da oposição e da situação. Os aliados do 
prefeito decidiram votar contra o pedido de do-
cumentação feito pelos vereadores da oposição. 
Os oposicionistas não fizeram muita questão de 
defender o seu requerimento, pois sabiam que 
ele seria rejeitado por 6 votos contra 4. 

Uma nova licitação daria possibilidade para várias 
empresas participarem, até mesmo a SKS que 
estaria desclassificada se a prefeitura retomar a 
concorrência de 2023. Resta saber se a empresa 
que ficou em 2º lugar e venceu ação na Justiça, 
irá aceitar de braços cruzados a determinação.

Uma questão levantada por juristas entende 
que caso a prefeitura não cumpra a determina-
ção judicial de retomada do processo de 2023, 
abriria espaço para que a empresa 2ª colocada, 
que está vencendo o processo na Justiça, peça 
uma reparação de milhões de reais.

O vereador Daan Cabeleireiro, do MDB, disse 
que seria muito importante ter uma reunião 
com o prefeito de Ribeirão Grande e com os 
vereadores das cidades vizinhas, ao invés de 
estimular ataques como estão sendo feitos 
por um radialista sem credibilidade ligado ao 
grupo da situação.
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Prefeito de Ribeirão Grande dá aumento de até 10% e inicia a 
recuperação do plano de carreira dos servidores

A coluna O Expresso 
na História desta semana 
estará disponibilizando 
para seus leitores atra-
vés de seu site a edição 
completa e digitalizada 
de O Jornal que circulou 
na cidade de Capão Bo-
nito do Paranapanema 
em 14 de novembro de 
1920.

Nesta edição de O 
Jornal há uma matéria 
informando sobre a 

programação em come-
moração ao dia da Re-
pública no grupo escolar 
local. Outro destaque 
desta edição de O Jornal 
está relacionado a colu-
na policial onde foram 
noticiados crimes de 
homicídio no bairro Frei 
Bento e na Capela da 
Boa Vista, além de dois 
suicídios e uma agressão 
em Guapiara.

Há também uma 

matéria sobre a posse 
da 1ª diretoria do Clube 
Recreativo Capão-Boni-
tense, que tinha como 
sede um prédio na rua 
24 Fevereiro. 

Outra notícia de O Jor-
nal diz respeito a um co-
municado da Comissão 
Censitária Municipal, 
sobre o levantamento 
dos números de Gua-
piara que atingiu 2.835 
habitantes.

O jornal O Expresso 
recebeu no final da 
semana passada uma 
série de reclamações de 
profissionais médicos 
que atuam no setor de 
saúde do município de 
Guapiara, questionando 
o atraso no pagamento 
dos salários por parte do 

Instituto Santa Dulce. 
Os médicos, que pedi-

ram para não ser identi-
ficados, informaram que 
estão com os salários 
atrasados desde outubro 
e quando questionam 
o Instituto Santa Dulce 
este informa que a pre-
feitura não está fazendo 

o repasse dos recursos 
para os pagamentos, e 
isto provoca os atrasos 
nos salários.

Os profissionais dizem 
que questionaram a se-
cretária de Saúde e ou-
tros setores da prefeitura 
e estes responderam que 
se os médicos não qui-

serem mais trabalhar é 
para avisar para que seja 
procurado um substitu-
to. 

O Instituto Santa Dul-
ce atua em praticamente 
todo o setor de saúde do 
município, inclusive no 
Hospital Municipal Joa-
quim Raimundo Gomes.

As sessões ordinárias 
da Câmara de Gua-
piara retornaram na 
última terça-feira, dia 

04, e já tiveram sua 
primeira polêmica. O 
primeiro requerimen-
to protocolado do ano 

Médicos questionam atraso nos pagamentos em Guapiara

Bancada da situação na Câmara de Guapiara rejeita pedido de  
informações sobre gestão da saúde

O Expresso na História traz o Jornal de 14 de novembro de 1920

O prefeito de Ribeirão 
Grande, Marcelo Nu-
nes, do PP, concedeu 
aumento salarial no 

começo deste ano para 
os servidores públicos 
municipais de 7,5% 
até 10% dos salários. 

Médicos que atuam em Guapiara estão reclamando  
de atraso nos salários

Presidente da Câmara discursou contra requerimento da oposição

O aumento concedido 
em janeiro já começa a 
ser válido para o paga-
mento a ser pago no 5º 
dia útil de fevereiro. 

Este aumento faz 
parte de um projeto 
iniciado pelo prefeito 
neste segundo manda-
to de recomposição do 
plano de carreira dos 
servidores municipais 
que terá início em 
2025 e seguirá até o 
final deste segundo 
mandato.

De acordo com o pre-
feito, desde 2017 a pre-
feitura vinha somente 
dando a reposição do 
salário mínimo para 
algumas categorias e 
reposição abaixo da 
inflação para as outras 
categorias, o que oca-
sionou um achatamen-
to salarial que tem um 
organograma dividido 
em letras que vão de A 
a J.

“Com os aumentos 
dados sempre para 

atender quem recebia 
o salário mínimo e com 
valores inferiores para 
os demais servidores 
houve um achatamen-
to salarial das diversas 
letras que compõem 
nosso organograma 
funcional. Nos pri-
meiros quatro anos fiz 
uma gestão técnica 
e equacionei muitos 
problemas. A partir 
deste segundo manda-
to vou trabalhar para a 
recomposição que está 

sendo iniciada”, disse 
Marcelo.

Para o prefeito, se 
o município não es-
tivesse sofrendo com 
o fechamento das 
fábricas de cimento, a 
recuperação poderia 
ser mais rápida, mas 
Ribeirão Grande per-
deu 2/3 da sua cota de 
ICMS e isso exigiu um 
grande trabalho de re-
adequação financeira, 
que foi feito entre 2021 
a 2024.

de autoria dos quatro 
vereadores da ban-
cada da oposição foi 
rejeitado pela bancada 
da situação. O reque-
rimento dos vereado-
res Wiliam Camargo, 
Jaine Venâncio, Flavio 
Menk e Maurício 
Kerche, pedia toda a 
documentação para 
contratação do Insti-
tuto Santa Dulce, que 
faz a gestão do setor 
de saúde no município 
inclusive do hospital, 
além da relação de 

funcionários e onde 
estavam locados, 
prestações de contas 
do Instituto e outras 
informações para 
que os vereadores 
pudessem analisar a 
relação da prefeitura 
com o Instituto. O 
pedido dos vereadores 
da oposição foi feito 
com base em várias 
reclamações feitas por 
funcionários do Ins-
tituto devido o atraso 
no pagamento dos tra-
balhadores, inclusive 

no pagamento do 13 º 
salário.

Embora não tenha 
votado no requeri-
mento, a presidente da 
Câmara, Neli Barros, 
discursou contra o 
pedido feito pelos vere-
adores da oposição. 

Segundo o vereador 
Flavio Menk, era sabi-
do que o requerimento 
seria rejeitado, mas foi 
importante para que a 
população fique saben-
do qual é o verdadeiro 
posicionamento de 

cada um dos edis na 
Câmara. 

Menk disse ainda que 
a negativa impede que 
os vereadores exerçam 
sua função de fiscalizar 
os atos do Executivo.

Votaram contra o 
requerimento que 
pedia as informações 
sobre o Instituto Santa 
Dulce, os vereadores: 
Nei da Capela, Junior 
Enfermeiro, Jota, Dar-
cizo Tabajara, Bagalu 
da Saúde e Joãozinho 
Romualdo.
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Janeiro de 2025 foi o mais quente registrado no mundo

Serasa aponta recorde na renegociação de dívidas e 
redução da inadimplência no Brasil

Café deve ficar cerca de 25% mais caro nos próximos meses, alerta Abic
O preço do café no 

varejo aumentou 110% 
nos últimos quatro 
anos, conforme dados 
da Associação Brasileira 
da Indústria de Café 
(Abic). Em 2024, o au-
mento no custo do grão 
para os consumidores 
foi de 37,4%, de acordo 
com informações divul-
gadas na quarta-feira, 
dia 05.

A Associação prevê 
que o preço continuará 
a subir nos próximos 
meses. Desde 2021, 

as safras de café têm 
sido impactadas por 
condições climáticas 
adversas, resultando 
em colheitas menores e 
pressões sobre os preços, 
além de uma crescente 
demanda global.

Segundo a Abic, 
a indústria teve um 
aumento maior que o 
observado nas pratelei-
ras dos supermercados, 
e deverá repassar parte 
desse aumento ainda no 
primeiro trimestre deste 
ano.

“É esperado um novo 
aumento no preço final. 
A indústria não pode 
evitar esse reajuste 
e repassou os custos 
para os intermediá-
rios e consumidores. 
Portanto, o preço pago 
pelo consumidor ainda 
vai subir. Nos próximos 
dois meses, o aumento 
pode chegar a 25%,” 
explicou Pavel Cardoso, 
presidente da Abic.

A baixa produção, so-
mada a maior demanda 
global e a valorização 

do dólar, resultou no 
escoamento de uma 
quantidade maior de 
café para o mercado 
internacional, o que 
diminui a oferta para o 
mercado interno.

A produção de café 
no Brasil em 2025 deve 
alcançar 51,8 milhões 
de sacas de 60 kg, o que 
representa uma queda 
de 4,4% em relação a 
2024, conforme esti-
mativas da Companhia 
Nacional de Abasteci-
mento (Conab).

O último mês de 
2024 trouxe sinais po-
sitivos para o sistema 
de crédito brasileiro. 
Segundo o Mapa da 
Inadimplência da 
Serasa, o número de 
inadimplentes dimi-
nuiu em dezembro, 

logo após a realização 
do maior mutirão de 
negociação de dívidas 
no Brasil.

Entre novembro e 
parte de dezembro, o 
“Feirão Serasa Limpa” 
representou a integra-
ção de 1.047 empresas, 

É possível que você 
já tenha visto essa 
notícia: o mundo que-
brou mais um recorde 
de calor. E é verdade. 
Janeiro marca o 18º 
mês consecutivo com 
temperaturas recordes, 
segundo o observatório 
europeu. De acordo 
com especialistas, isso 
é um alerta e indica que 
estamos caminhando 
para um planeta cada 
vez mais quente, sem 
pausa.

Os registros deste 
ano, não era o espera-
do pelos especialistas, 
afinal, estamos em 
La Niña, que é um 

fenômeno que resfria 
a água dos oceanos e 
tende a reduzir as tem-
peraturas no planeta.

“Se você tivesse me 
perguntado alguns 
meses atrás como seria 
janeiro de 2025 em 
relação a janeiro de 
2024, minha melhor 
aposta seria que seria 
mais frio”, afirmou 
Adam Scaife, chefe de 
previsões mensais a 
decenais do Met Office 
do Reino Unido.

Apesar do fenômeno, 
ele não conseguiu 
impedir o aumento 
das temperaturas. A 
La Niña era vista como 

uma possível solução 
temporária, mas desde 
o ano passado tem se 
enfraquecido, e, com 
o índice divulgado pelo 
Copernicus, especialis-
tas temem que o ano 
de 2025 marque um 
novo recorde de calor 
global.

O ano de 2024 foi o 
mais quente já regis-
trado, superando pela 
primeira vez o aumento 
de 1,6°C – considerado 
um limite seguro para 
a Terra.

Mais de 6 milhões 
de brasileiros sofreram 
com pelo menos 150 
dias de calor intenso 

em 2024, que entrou 
para os registros como 
o ano mais quente da 
história do planeta.

Uma pesquisa ex-
clusiva realizada pelo 
G1, revelou que 111 
cidades no Brasil ex-
perimentaram mais de 
cinco meses de calor 
extremo (totalizando 
150 dias, mesmo que de 
forma não contínua), 
com temperaturas que 
frequentemente ultra-
passaram os 40°C.

O calor foi generali-
zado em todo o terri-
tório nacional: todas 
as cidades brasileiras 
enfrentaram, pelo me-

nos, um dia de tempe-
raturas recordes. Um 
exemplo disso é Belém, 
no Pará, onde, em no-
vembro, a temperatura 

é considerada extrema 
quando ultrapassa os 
33,9°C. Neste mês, a 
cidade registrou picos 
de 37,1°C.

de todos os segmentos, 
unidas para conter a 
inadimplência. 

O mutirão liderado 
pela Serasa e Febra-
ban, e marcas como 
Caixa, Banco do Brasil 
e Sabesp, conseguiram 
proporcionar 10,7 mi-
lhões de acordos em 
menos de dois meses 
- 36% acima do feirão 
do ano anterior. Ao 
todo, 5,1 milhões de 
consumidores quita-
ram suas pendências 
entre novembro e 
dezembro, obtendo 
R$ 27,8 bilhões em 
descontos.

Com o resultado, 

o mês de dezembro 
registrou a redução 
de 276 mil brasilei-
ros no cadastro de 
negativação. O valor 
total das dívidas caiu 
em R$ 6 bilhões, 
passando para R$ 404 
bilhões. O ticket médio 
de cada pendência 
também apresentou 
uma desaceleração de 
1,89%, caindo para 
R$ 1.465,73 no último 
mês do ano.

“O esforço valeu a 
pena e, mesmo que o 
Mapa da Serasa ainda 
mostre 73,5 milhões de 
pessoas em situação de 
inadimplência, a queda 

no final do ano mostra 
que o consumidor quer 
regularizar suas con-
tas”, diz Aline Maciel, 
gerente da Serasa. 

Em 19 das 27 uni-
dades federativas, 
incluindo o Distrito 
Federal, a inadimplên-
cia diminuiu em de-
zembro. Pernambuco 
(-5,0%) e Rondônia 
(-4,36%) foram os Esta-
dos que lideraram essa 
redução. Entre as oito 
UFs que apontaram 
aumento no número 
de inadimplentes, 
Tocantins (+1,32%) e 
São Paulo (+0,83%) 
apresentaram as maio-

res altas.
Mesmo fora do 

período de Feirão, 
inadimplentes ainda 
podem pagar suas dí-
vidas sem sair de casa, 
pelo aplicativo ou site 
da Serasa. Ao realizar 
o pagamento via Pix, 
é possível ter a baixa 
da negativação instan-
tânea e a atualização 
do Serasa Score em 
tempo real.

Para negociar as 
dívidas, acesse o App 
Serasa no Google Play 
e App Store, ou fale 
através do WhatsApp 
pelo número (11) 
99575–2096. 

Pavel prevê que os 
preços do café segui-
rão estáveis até 2026, 

quando a expectativa 
é de que a situação se 
estabilize.
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Dois homens procurados pela Justiça são presos na região
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Entre os dias 5 e 7 de 
fevereiro, o Corpo de 
Bombeiros da Polícia 
Militar do Estado de São 
Paulo realizou um trei-
namento prático focado 
no resgate de vítimas 
de soterramento. O 
treinamento foi realizado 
em Apiaí e envolveu 73 
bombeiros do 3º Subgru-
pamento de Bombeiros.

Esse treinamento 
integra a Operação São 

Paulo Sempre Alerta – 
Chuvas, uma ação que 
se estendeu de dezembro 
de 2024 a março de 
2025. Durante esse pe-
ríodo, diferentes órgãos 
estaduais e municipais 
de emergência colabora-
ram para prevenir e res-
ponder de forma eficaz 
às ocorrências típicas do 
período chuvoso, como 
deslizamentos de terra.

Os números recentes 

mostram a relevância 
da capacitação. Entre 
dezembro de 2024 e 
janeiro de 2025, o Corpo 
de Bombeiros atendeu 
a sete casos de soterra-
mento na área do Co-
mando de Bombeiros do 
Interior-1 (CBI-1), com 
quatro mortes e cinco 
feridos em estado grave.

Com base nesse con-
texto, o objetivo da ação 
foi aprimorar a prepara-

ção dos bombeiros para 
lidar com situações de 
alto risco e complexida-
de, utilizando as técnicas 
de salvamento mais 
avançadas. Além de seu 
papel essencial para a 
operação, o treinamento 
também serviu como 
uma forma de conscien-
tizar a população sobre os 
riscos e as precauções a 
serem tomadas em caso 
de soterramentos

Duas pessoas procu-
radas pela Justiça fo-
ram presas pela Polícia 
Militar nestes últimos 
dias em Capão Bonito 
e Ribeirão Grande. O 
primeiro, um homem 
de 25 anos, foi locali-
zado no bairro Nova 
Capão Bonito, na noite 
do dia 29. Ao avistar a 
viatura, tentou entrar 
apressadamente em 
um bar, porém, foi 

abordado e reconheci-
do pela equipe.

Durante a revista 
pessoal, nada de ilícito 
foi encontrado com 
ele, mas em pesquisa 
via Copom, se confir-
mou o mandado de 
prisão em seu desfavor 
pelo crime de tráfico 
de drogas.

No dia 31 de janei-
ro, equipes da Força 
Tática, após tomar 

conhecimento de um 
mandado de prisão em 
Ribeirão Grande, se 
deslocaram até o mu-
nicípio com o intuito 
de localizar o indiví-
duo, já conhecido nos 
meios policiais.

Em patrulhamento, 
os policiais lograram 
êxito em localizá-lo em 
frente a sua residên-
cia. De acordo com a 
equipe, após pesquisa 

via Copom, foi confir-
mando o mandado em 
seu desfavor por lesão 
corporal, expedido 
pela comarca de Cam-
pinas.

Diante disso, foi in-
formado seus direitos, 
sendo conduzidos 
para a Delegacia de 
Polícia em Capão 
Bonito, ficando os dois 
presos à disposição da 
Justiça.

Duas pessoas são presas por tráfico 
de drogas em Capão Bonito

Guarda Civil Municipal de Itapeva localiza drogas 
no bairro São Benedito

Corpo de Bombeiros de Apiaí realiza treinamento para resgate de vítimas de soterramento

Duas pessoas foram 
presas após uma opera-
ção conjunta das Polícias 
Militar e Civil na tarde 
de quarta-feira, dia 05, 
em Capão Bonito. A du-
pla agora responde na 
Justiça pelos crimes de 
associação e tráfico de 
drogas, ato infracional e 

corrupção de menores.
Na ação, foram apre-

endidos 37 microtubos 
de cocaína, 78 pedras 
de crack, 31 porções de 
maconha, 02 porções 
brutas de maconha, a 
quantia de R$ 193,00 
em notas diversas, 04 
telefones celulares, 02 

peneiras para refinar 
cocaína e 03 rolos de 
plástico filme para acon-
dicionar as drogas.

Os dois indivíduos 
permanecem presos à 
disposição da Justiça, 
pelo crime descrito no 
Art 33 e 35 do Código 
Penal.

Na tarde da última 
quinta-feira, dia 30, as 
equipes Bravo Romu e 
Canil da Guarda Civil 
Municipal de Itapeva, 
localizaram diversos 
entorpecentes na 
Vila São Benedito. A 
apreensão das drogas 
ocorreu após uma 
denúncia anônima, da 
qual relatou que esta-

ria havendo a prática 
de tráfico de drogas 
próximo à creche do 
bairro. 

Os policiais foram 
até o local indicado 
e não localizaram 
nenhum suspeito, no 
entanto, empregaram 
a unidade K-9 Pando-
ra, a cachorra policial, 
que realizou buscas 

na área e apontou 
uma determinada 
localidade com odor 
de entorpecentes. As 
equipes verificaram e 
localizaram 107 pinos 
de cocaína e 29 por-
ções de maconha.

Diante dos fatos, toda 
a droga localizada foi 
apresentada no Plantão 
Policial de Itapeva.  
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Lipedema: quando a gordura corporal não é apenas obesidade
O lipedema é uma 

doença vascular crôni-
ca que acarreta no au-
mento desproporcional 
de gordura no corpo, 
provocando dor na 
região afetada. Apesar 
de suas causas ainda 
serem desconhecidas, 
os especialistas acredi-
tam que a doença seja 
genética e hereditária. 
De acordo com a Se-
cretaria de Saúde, os 
sintomas aparecem 
após grandes mudan-
ças no nível dos hor-
mônios femininos, ra-
zão pela qual a doença 
atinge principalmente 
mulheres. As altera-
ções podem ocorrer 
durante a puberdade, 
gravidez, terapias de 
reposição hormonal ou 
na menopausa.

Há os que confun-
dem o lipedema com a 
obesidade, entretanto, 
a diferença mais notá-
vel entre elas, fica na 
distribuição do tecido 
adiposo. Uma paciente 
com lipedema apresen-
ta concentração des-
proporcional de células 
adiposas na região dos 
braços, coxas, pernas 
e quadril. Já em pes-
soas que estão apenas 
acima do peso ideal, 
a gordura se distribui 
de forma homogênea 
pelo corpo. Em casos 
da doença, é comum 
que o indivíduo tenha 
cintura, pescoço, rosto, 
mãos e pés magros ou 
menores em proporção 
às áreas afetadas. Exis-
tem as exceções, em 
que o lipedema se de-
senvolve no abdômen, 
rosto e axilas.

Em seus estágios ini-
ciais, o fator estético, 
está entre os principais 
problemas associados 
ao lipedema. A gordura 

que se concentra nes-
sas regiões se confunde 
com o inchaço provo-
cado pela inflamação. 
A doença também pro-
duz nódulos no tecido 
adiposo, que podem 
ser sentidos embaixo 
da pele, dando uma 
aparência flácida e on-
dulada semelhante à 
celulite. Outros sinto-
mas incluem hipersen-
sibilidade ao toque nas 
áreas afetadas, descon-
forto, sensação de peso 
nas pernas, inchaço 
constante, queda de 
cabelo e surgimento de 
equimoses (manchas 
roxas) nas pernas sem 
razão aparente.

Segundo o cirurgião 
vascular e membro da 
diretoria da Sociedade 
Brasileira de Angio-
logia e de Cirurgia 
Vascular de São Paulo 
(SBACV-SP), Prof. Dr. 
Alexandre Campos 
Moraes Amato, apro-
ximadamente 11% das 
mulheres são acome-
tidas pelo lipedema. 
“Estima-se que varizes 
ocorram em 45% a 
50% das mulheres e 
o lipedema em 11%. 
Portanto, logicamente, 
a coexistência existe. 
Das pacientes com 
lipedema, 53% têm 
teleangiectasias e 39% 
varizes”, explica. 

O médico esclarece 
que com a progressão 
da doença, a inflama-
ção do tecido adiposo 
agrava problemas de 
circulação e do sistema 
linfático, aumentando 
o inchaço e agravando 
a insuficiência venosa 
dos membros inferio-
res. “Como o lipedema 
afeta a mobilidade, 
também compromete a 
capacidade dos pacien-
tes de perder a gordura 
localizada por meio de 
exercícios e atividade 
física. O impacto psi-
cossocial da doença 
também é grande, com 
todos os estigmas liga-
dos a casos extremos 

de obesidade, mas de 
resolução ainda mais 
difícil e podendo até 
levar a distúrbios ali-
mentares previamente 
inexistentes”.

O tratamento da 
doença demanda de 
dieta restritiva e con-
tinuada, como a de 
pacientes hipertensos 
ou com diabetes, no 
entanto, focada em 
alimentos com ação 
a n t i - i n f l a m a t ó r i a , 
como frutas e vege-
tais frescos e com a 
exclusão de açúcares 
e certos tipos de gor-
duras. “É necessário, 
também, manter uma 
rotina de exercícios, 

sobretudo aeróbicos e 
de baixo impacto, me-
lhorando a circulação 
e acarretando menor 
acúmulo de gordura 
nas regiões afetadas. 
As cirurgias vascula-
res e de lipoaspiração 
específica para lipede-
ma são os tratamentos 
que trazem o maior 
benefício aos pacien-
tes em estágios mais 
avançados. São reco-
mendados, também, 
procedimentos de 
drenagem linfática e 
uso de dispositivos de 
compressão elástica 
para reduzir o inchaço 
e estimular a circula-
ção”, finaliza.
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Leonice Romano de Almeida   
Dia:  05/02/2025
Idade: 89 Anos
Profissão: Lavradora – Aposentada
Estado Civil: Solteira
Filha de: João Romano de Almeida e Eliza Maria Diniz
Deixa os filhos: Maria Izabel, Ana, Ednir, Eliana, 
Edna, Cleonice e Laudemir
Velório: Camargo – Unidade Capão Bonito – Central
Cemitério: Sagrado Coração de Jesus

Luiz Carlos de Oliveira 
Dia: 31/01/2025 
Idade: 64 Anos
Profissão: Autonomo
Estado Civil: União Estável Com a srª Antonia 
Apolinaria de Almeida
Filho de: Luiz Honorio de Oliveira e Jandira França 
de Oliveira
Deixa os filhos: Lucas e Luan
Velório: Igreja Missionária Visão em Cristo- Bairro 
Boa Esperança
Cemitério: São João Batista 

Maria Gelsa da Silveira 
Dia: 30/01/2025 
Idade: 72 Anos
Profissão: Funcionária Publica Aposentada
Estado Civil: Divorciada
Filha de: Luiz Batista da Silveira e Clarice Soares da 
Silveira
Deixa os Filhos: Heitor e Ornella
Velório: Igreja Quadrangular Casa do Leão 
Cemitério: Sagrado Coração de Jesus 
 

Maria José de Abreu Gavião  
Dia:  29/01/2025 
Idade: 84 Anos
Profissão: Do Lar
Estado Civil: Viúva do sr Antonio Rodrigues Gavião
Filha de: Joaquim Pedro de Abreu e Ana Maria de 
Assunção
Deixa os filhos: Vandir e Sueli
Velório: Camargo – Unidade Capão Bonito – Central
Cemitério: Da Saudade

 Irene José dos Santos  
Dia:  26/01/2025 
Idade: 81 Anos
Profissão: Cozinheira Aposentada
Estado Civil: Viúva do sr Sebastião Bernardes
Filha de: Genesio José dos Santos e Damiana Quite-
ria da Silva
Deixa os filhos: Adriana, Valdir, Vilma, Valter e Valmir
Velório: Camargo – Unidade Centro – Capão Bonito
Cemitério: Da Saudade 

Mauri Francisco de Carvalho 
Dia: 25/01/2025 
Idade: 49 Anos
Profissão: Lavrador
Estado Civil: Casado com a srª Tania Aparecida de 
Oliveira
Filho de: João Francisco de Carvalho e Maria Rosa-
ria de Carvalho
Deixa os filhos: Micaele, Diogo, Camily e Geovana
Velório: Camargo – Unidade Central – Capão Bonito
Cemitério: São João Batista
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Horóscopo
Áries

Faça uma coisa de 
cada vez. É importante 

seguir em frente, 
evitando as dispersões.

Touro 
Invista o seu tempo 
e até o seu dinheiro 
nas coisas certas. O 
momento pede mais 

produtividade.

Gêmeos 

Use a sua intuição 
para perceber melhor 
as intenções alheias. 

O céu pede mais ação, 
só que com o uso da 

sensibilidade.

Câncer 

 Cuide do seu bem-estar 
em um nível amplo. O 
céu pede mais intros-

pecção e reflexão.

Leão 

Preze mais pela 
qualidade do que pela 
quantidade nas suas 
relações. O momento 

exige mais seletividade.

Virgem 

Invista na sua carreira. 
O momento pede 

mais planejamento e 
responsabilidade.

fonte: www.istoe.com.br

Libra 

Ouça mais e aprenda 
com as experiências 

dos outros. É por meio 
das suas relações que 
você pode amadurecer 
mais os seus planos.

Escorpião 

Esteja preparado para 
mudar. O astral joga luz 
às suas questões mais 
profundas para ajudar 
você nesse processo.

Sagitário 

Troque mais com as 
pessoas. É por meio das 
parcerias que você pode 
ampliar os seus sonhos.

Capricórnio 

Planeje-se. O dia 
promete ser bastante 
agitado, então tenha 
objetivos claros para 
dar conta de tudo.

Aquário
Seja mais flexível e use 

bem o seu poder pessoal 
para conquistar o que 
quer. É hora de ponde-
rar possíveis caminhos.

Peixes
Cuide mais do seu 
bem-estar íntimo. 

O céu está cheio de 
sensibilidade e pede 

mais atenção às 
sutilezas.

Saiba quais as estratégias mais eficientes para aliviar 
a depressão e a ansiedade

A depressão é uma 
condição que afeta 
milhões de pessoas 
ao redor do mundo, 
impactando não apenas 
a saúde mental, mas 
também as relações 
sociais, o desempenho 
profissional e a quali-
dade de vida. Embora 
o tratamento médico, 
como terapia e medica-
ção, seja fundamental 
para muitos, existem 

diversas estratégias 
complementares que 
podem ajudar a aliviar 
os sintomas da depres-
são e promover o bem-
-estar emocional.

Uma das formas mais 
eficazes de combater a 
depressão é a atividade 
física. O exercício libera 
endorfinas, neurotrans-
missores que atuam 
como analgésicos 
naturais, melhorando o 

humor e aumentando 
a energia. Caminha-
das, corridas, yoga ou 
qualquer atividade que 
traga prazer podem ser 
excelentes maneiras de 
aliviar os sintomas.

Além disso, uma dieta 
rica em nutrientes pode 
ter um impacto signifi-
cativo na saúde mental. 
Alimentos como peixes 
ricos em ômega-3, 
frutas, vegetais e grãos 
integrais são benéficos 
para o cérebro. Evitar 
o consumo excessivo 
de açúcar e alimentos 
processados também 
pode ajudar a estabilizar 
o humor.

Práticas como a 
meditação e o mindful-
ness têm se mostrado 
eficazes na redução dos 

sintomas de depressão. 
Essas técnicas aumen-
tam a consciência do 
momento presente, 
diminuem a ansiedade 
e promovem uma 
sensação de calma. 
Dedicar alguns minutos 
por dia a essas práticas 
pode trazer benefícios 
significativos.

Criar uma rotina diária 
é outra estratégia que 
pode trazer estrutura e 
previsibilidade à vida, 
especialmente para 
aqueles que lutam 
contra a depressão. Ter 
horários definidos para 
acordar, comer, traba-
lhar e relaxar proporcio-
na um senso de controle 
e estabilidade.

Manter conexões so-
ciais é fundamental para 

o bem-estar emocional. 
Conversar com amigos, 
familiares ou participar 
de grupos de apoio pode 
oferecer conforto e 
compreensão. A solidão 
tende a intensificar os 
sintomas da depressão, 
por isso, buscar intera-
ções sociais é crucial.

Além da terapia psi-
cológica convencional, 
opções como terapia 
ocupacional, artetera-
pia e musicoterapia têm 
mostrado resultados 
positivos no tratamento 
da depressão. Essas 
abordagens oferecem 
novas formas de ex-
pressão e podem ajudar 
a desbloquear emoções.

O sono adequado 
desempenha um papel 
vital na saúde mental. 

Estabelecer uma boa 
higiene do sono, como 
manter um horário 
regular para dormir e 
criar um ambiente pro-
pício ao descanso, pode 
melhorar o humor e a 
energia cotidiana.

Mas é importante 
lembrar que cada 
pessoa é única e pode 
reagir de maneira 
diferente a cada estra-
tégia. Consultar um 
profissional de saúde 
mental é essencial para 
desenvolver um plano 
de tratamento persona-
lizado. Ao integrar essas 
práticas ao dia a dia, é 
possível encontrar no-
vas formas de enfrentar 
a depressão e buscar 
uma vida mais plena e 
satisfatória.

Por Luísa Tamura Ferrazzi 
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O jovem talento ita-
petiningano Anthony 
Sardemberg, de apenas 
10 anos, acaba de dar 
um passo importante 
na sua carreira no 
futsal. Ele foi confir-
mado como integrante 
do elenco Sub-12 do 
Magnus Futsal, uma 
das principais equipes 
do Brasil na modali-
dade. A oportunidade 
representa um grande 
desafio e uma conquis-
ta para o garoto, que 
desde cedo demonstra 
dedicação e talento 
dentro das quadras.

A notícia da aprovação 
no Magnus foi recebida 
com entusiasmo. “Foi 
uma notícia muito boa, 
né? Porque estar nesse 
time é ter uma experi-
ência nova”, comentou 
Sardemberg. Para ele, 

vestir a camisa de um 
clube tão tradicional 
no futsal é um passo 
significativo. “Significa 
muito pra mim porque 
é um time gigante, pra 
mim, quase o maior do 
futsal.”

O caminho até essa 
conquista foi cons-
truído com esforço e 
aprendizado. O atleta 
começou sua trajetória 
no Meninos da Vila e, 
em seguida, passou 
pelo Chute Inicial, 
projetos que foram 
fundamentais no 
seu desenvolvimento 
dentro do esporte. 
Entre os momentos 
mais marcantes da 
sua jovem carreira, 
destaca a participação 
no IberCup, torneio 
internacional realizado 
em Portugal.

Com objetivos bem 
definidos, Sardemberg 
sabe o que quer alcan-
çar no Magnus Futsal. 
“Eu quero ganhar 
títulos no futsal e con-
quistar o título no Pau-
lista, e também ficar 
com meus colegas de 
equipe entre os quatro 
melhores do Estado de 
São Paulo.” Conciliar o 
futsal com os estudos 
e a rotina diária exige 
comprometimento, e o 
jovem atleta equilibra 
esse tempo entre os 
treinos, as competições 
e as aulas, buscando 
manter um alto nível 
de desempenho em 
todas as áreas. Esse 
planejamento é essen-
cial para lidar com a 
exigência de um clube 
profissional desde a 
base.

Regional Nezinho de futebol de campo terá quatro jogos neste domingo

Em jogo equilibrado, Vila Aparecida F.C empata na Copa dos Proenças

Atleta itapetiningano de 10 anos é o novo integrante do elenco Sub-12 do Magnus Futsal

O Regional Nezinho 
de futebol de campo, 
que está sendo disputa-
do no estádio municipal 
de Capão Bonito, terá 
quatro jogos na rodada 
deste domingo, dia 09, 
sendo dois jogos pela 
categoria Veteranos e 
dois jogos pela categoria 
Principal. 

O primeiro jogo da 
rodada será às 9 horas 
entre E.C. Bela Vista e 
Guarani de Itapeva, pela 
categoria Veteranos. Às 
11 horas está previsto 
para ter início o 2º jogo 
da rodada, também ca-
tegoria Veteranos, onde 
se enfrentarão Colorado 
e Estrela. No período da 

tarde mais dois jogos, 
desta vez pela categoria 
Principal. Às 13 horas 
está previsto o confronto 
entre Baguaçu e E.C 
Igaratá e fechando a ro-
dada com previsão para 
começar às 15 horas 
o duelo entre os times 
do E.C. Bela Vista e o 
Capelinha.

No último domingo 
houve apenas um jogo da 
rodada e que foi disputa-
do no campo do Arcão, 
onde se enfrentaram 
Esportivo e River Plate 
de Buri, pela categoria 
Principal. Melhor para 
o River que conseguiu 
uma importante vitória 
por 2 a 0. 

Após uma dura derrota 
no último final de sema-
na para a equipe Kxetão 
de Buri, o Vila Aparecida 
Futebol Clube de Capão 
Bonito se preparou para 
encarar um novo desafio 

na segunda rodada da 
Copa dos Proenças. 
A equipe entrou em 
campo com a missão de 
se recuperar e buscar 
os três pontos, desta 
vez enfrentando a forte 

equipe da Invernada de 
Itapeva.

Desde o apito inicial, 
o jogo permaneceu 
equilibrado e finalizou 
com um empate de 1 a 
1. Com o gol de empate, 

marcado pelo jogador 
Gian, o time do Vila 
Aparecida segue firme 
na competição, com 
grandes expectativas 
para os próximos com-
promissos. 

Lutadores da região falaram da experiência em treinar em Capão Bonito

River de Buri venceu o Esportivo em jogo único da  
rodada do Regional Nezinho

Lutadores de artes marciais da região falam da  
experiência de treinar em Capão Bonito

Os entrevistados des-
ta semana do programa 
O Expresso Entrevista 
foram os lutadores de 

artes marciais Alef 
Martins de Brito, Hen-
rique Amaro Rodrigues 
Camargo e Samuel 

Prado de Oliveira. Os 
três fazem parte de 
um grupo de lutadores 
da região que estão 

treinando há meses 
na academia Number 
One, do professor Alan 
Galvão, para amplia-
rem suas técnicas e 
para que possam com-
petir em eventos como 
Jungle Figth, que é o 
mais importante even-
to de MMA da América 
Latina.

Os três lutadores, 
que são de Botucatu, 
Itapeva e Itararé, 
respectivamente, con-
taram como iniciaram 
na modalidade e fa-

laram da experiência 
em estarem morando 
e treinando em Capão 
Bonito com os me-
lhores atletas de artes 
marciais da região.

A estratégia criada 
pelo professor Alan 
Galvão de unir num 
mesmo local lutado-
res de toda a região foi 
elogiada, pois eleva o 
nível dos treinos e faz 
com que os lutadores 
possam melhorar ao 
terem como compa-
nheiros, atletas que 

estão em alto nível de 
preparação. 

“Treinar com o João 
Dantas, por exemplo, 
é muito duro, mas nos 
dá uma qualificação 
que não conseguiría-
mos se estivéssemos 
em nossas cidades”, 
disseram os lutado-
res.

A entrevista completa 
com o trio pode ser 
vista pelo Facebook de 
O Expresso e também 
pelo canal do jornal no 
YouTube.
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O prefeito de Capão 
Bonito, Júlio Fernando, 
do PL, enviou projeto 
de lei de abertura de 
crédito adicional suple-
mentar orçamentário, 
que foi aprovado pela 
Câmara de Capão 
Bonito na sessão da 
última segunda-feira, e 
no mesmo projeto con-
firma que a intenção da 
administração é fazer 
um outro processo li-
citatório para contratar 
empresa para executar 
o serviço de transporte 
coletivo urbano Tarifa 
Zero na cidade.

O projeto de Lei 
004/2025, de autoria 
do Executivo, foi 
votado após uma 
longa discussão entre 
vereadores da Casa 
de Leis já que alguns 
vereadores queriam 
retirar de pauta o pro-
jeto que pedia abertura 
de crédito adicional no 

valor de 1,5 milhão de 
reais para incluir novas 
linhas para o Trans-
porte Coletivo Urbano 
Gratuito, o Tarifa Zero. 
O pedido de retirada 
de pauta foi deixado de 
lado pelos vereadores e 
acabou sendo aprovado 
o crédito adicional, pois 
os vereadores temiam 
que a retirada do pro-
jeto pudesse prejudicar 
o serviço que é muito 
reivindicado pela po-
pulação.

O ponto marcante do 
projeto de crédito adi-
cional é que ele deixa 
claro que a prefeitura 
irá realizar uma nova 
licitação para contra-
tação de empresa para 
prestação de serviço do 
transporte Tarifa Zero, 
que atualmente é feito 
pela empresa SKS, que 
venceu a concorrência 
pública nº 002/2023, 
tendo com isso o di-

reito da prestação do 
serviço por 15 anos, 
o que possibilita um 
contrato de mais de 
40 milhões de reais. 
Com o crédito adicio-
nal aprovado e com 
o aumento de linhas, 
o valor do contrato 
mensal poderá chegar 
a R$ 349.331,95, o que 
daria um contrato anu-
al de R$ 4.191.983,40.

Primeira concor-
rência está sob aná-
lise da Justiça 

O que chama a 
atenção no fato de a 
prefeitura estar infor-
mando aos vereadores 
que fará uma nova 
licitação, é que a atual 
concorrência pública 
nº 002/2023, que foi 
homologada pelo pre-
feito Júlio Fernando em 
favor da Viação SKS, 
está sendo contestada 
na Justiça pela empresa 
West Side Representa-

ção, Viagens e Turismo, 
que conseguiu uma 
vitória no mandado de 
segurança impetrado 
contra a prefeitura e 
contra a empresa SKS. 

Em decisão de junho 
de 2024, os desembar-
gadores da 10ª Câmara 
de Direito Público do 
Tribunal de Justiça 
deram provimento 
ao recurso feito pela 
empresa West Side 
determinando que a 
licitação deveria retor-
nar ao ponto em que 
houve questionamento 
da empresa que havia 
ficado na segunda colo-
cação na disputa. 

Advogados ouvidos 
pelo O Expresso sobre 
o caso, foram taxativos 
e entendem que o 
Tribunal de Justiça 
determinou o retorno 
da licitação e a desclas-
sificação da SKS por 
não ter apresentado 

proposta como estava 
especificado no edital. 
“A decisão é clara em 
favor da West Side, a 
licitação deve voltar ao 
ponto da contestação 
com a desclassificação 
da empresa SKS, 
inclusive, com o atual 
contrato entre a em-
presa e a prefeitura 
não sendo considerado 
válido. Se essa decisão 
não for respeitada pode 
gerar uma grande inde-
nização a ser paga pelo 
município”, disse um 
dos advogados.

A última decisão 
sobre o caso foi dada 
no dia 29 de janeiro 
e negou um recurso 
especial interposto pela 
prefeitura e pela SKS.

A reportagem de O 
Expresso entrou em 
contato com os advo-
gados que defendem 
a empresa West Side 
no caso, mas eles 

informaram que não 
se manifestam sobre 
casos que ainda estão 
em andamento e 
nada falaram também 
sobre a informação 
de que a prefeitura 
pensa em fazer nova 
licitação para o Tarifa 
Zero. A reportagem de 
O Expresso também 
questionou a assessoria 
de comunicação da 
prefeitura, mas não 
recebeu nenhuma res-
posta até o fechamento 
desta edição. 

Se um novo contrato 
for feito com os valo-
res estipulados pela 
prefeitura e se essa 
nova concessão do 
serviço for por 15 anos, 
a empresa que vencer 
a nova licitação poderá 
ter um contrato de mais 
de 60 milhões de reais 
para executar o serviço 
de transporte coletivo 
urbano gratuito.   

Prefeitura de Capão Bonito prepara nova licitação 
para circular Tarifa Zero


